

### Die gold'nen Flachs-knoten.

(nach Büsching, v. Dtt.)

---

Auf den Kyffhäuserberg gingen vor vielen, vielen Jahren einige Mädchen, um Nüsse zu pflücken. Sie gingen in die alte Burg, die oben steht, und kamen an eine Wendeltreppe. Die stiegen sie hinauf und kamen in ein klein Gemach mit schönen rothen und blauen Fensterscheiben. In der einen Ecke aber lag eine Spindel mit Flachs und in der andern ein Haufen Flachs-knoten. Da gingen die Mädchen her und ein jedes nahm sich von diesen Knoten einen Schurz voll. Dann liefen sie lustig wieder den Berg hinunter und streuten auf dem Wege die Flachs-knoten aus. Und als sie ins Dorf kamen, fing es schon an, Nacht zu werden.

Das ärmste unter den Mädchen fand seine Aeltern gerade beim Tischgebet. Und wie es sein